



ERZBISCHÖFLICHES
KARDINAL-FRINGS-GYMNASIUM

Newsletter I - 2015/16 (September 2015)

Informationen der Schulleitung

Bericht aus der Schulentwicklungsgruppe (Sitzung vom 3.9.2015)

Nachdem im letzten Schuljahr die Zukunftskonferenz konkrete Entwicklungsfelder am KFG erarbeitet und benannt hat, sind erste Projekte und Initiativen zur Weiterentwicklung der Schule angegangen worden. So beschäftigt sich derzeit beispielsweise die Arbeitsgruppe „Lernnischen“ unter Beteiligung von Lehrerinnen und Lehrern, Eltern sowie Schülerinnen und Schülern mit der Frage, wie Arbeitsplätze geschaffen werden können, die ein angemessenes Arbeiten außerhalb des regulären Unterrichts ermöglichen.

Zur zielführenden Planung des weiteren Schulentwicklungsprozesses werden auf Initiative der Schulleitung die Entwicklungsfelder der Schule im Masterplan 2020 zusammengetragen und systematisiert. Herr Dr. Hillen stellte in diesem Rahmen verschiedene Projekte, AGs und Initiativen vor, die von besonderer Relevanz sind. Auf dieser Grundlage erfolgte in der Schulentwicklungsgruppe für das laufende Schuljahr folgende Prioritätensetzung: 1. Organisation und Umsetzung des Ganztages mit eventuellen baulichen Konsequenzen, 2. Profilbildung (MINT-Konzept, Bili-Plan usw.), 3. Hausaufgabenkonzept, 4. Medienkonzept, 5. Aularenovierung.

Die Schulleitung benennt in den nächsten Wochen zu den genannten Schwerpunkten eine Leitung der einzurichtenden Arbeitsgruppen. Neben den Lehrerinnen und Lehrern sind insbesondere auch Eltern- und Schülervertreter_innen herzlich zur Mitarbeit eingeladen. Die Kontaktaufnahme erfolgt zu gegebener Zeit über die entsprechenden Mitwirkungsgremien.

Informationen zur Mensa

Das Essen in der Mensa kann wie folgt storniert werden:

- 1) online mit einer Vorlaufzeit von 2 Tagen,
- 2) telefonisch am selben Tag bis 8.30 Uhr unter der Rufnummer 0228-42 16 130,
- 3) per E-Mail am selben Tag bis 8.59 Uhr über info@troservice.de

Sollten Sie Fragen, Anregungen oder Beschwerden haben, können Sie die E-Mail-Adresse auch nutzen, um sich direkt mit dem Caterer in Verbindung zu setzen.

Aus dem Schulleben

KFG möchte mit Fluoreszenzmikroskopie begeistern

Im Rahmen der besonderen Förderung unserer Schülerinnen und Schüler in den MINT-Fächern können wir seit diesem Schuljahr Spitzen-Technologie bieten: Im Fachbereich Biologie kommt neuerdings ein hochmodernes Fluoreszenzmikroskop zum Einsatz. Ein Unternehmer, der ein solches Mikroskop in der Forschung und Entwicklung eingesetzt hatte, gab das Mikroskop nach Ablauf der Nutzungsdauer für gemeinnützige Zwecke frei. Er suchte eine Schule, welche aufgrund ihrer bisherigen Aktivitäten hinreichend qualifiziert war, die Begeisterung für Naturwissenschaft und Technik mit Hilfe eines Fluoreszenzmikroskops zu wecken. Die Wahl ist auf das KFG gefallen.

Das Mikroskop ist mit motorisierten Bedienelementen ausgestattet. Weiterhin besitzt es eine Kameraausstattung zur Direktmontage an einen Beamer sowie eine spezielle Software. Mit dieser digitalen Bildverarbeitungssoftware können alle Einstellungen und Verarbeitungsschritte auf einer einzigen Benutzeroberfläche eingestellt werden, so dass sogar die Darstellung und Präsentation von 3D-Bildern möglich wird. Mit der Firma Carl Zeiss Microscopy haben wir einen starken Kooperationspartner gewonnen, der uns externe Unterstützung bietet, um unsere Schüler_innen in Zukunft noch besser fördern zu können. Das KFG hofft, weitere externe Partner in Bonn und Umgebung gewinnen zu können, die uns in dieser Aufgabe unterstützen.

Veranstaltungsrückblick

Carmen für Kindergarten- und Grundschul Kinder

Am 1. und 10. September begeisterte das Kammerorchester unter Leitung von Andreas Berger Kindergarten- und Grundschul Kinder mit einer Aufführung der Oper „Carmen“ von Georges Bizet.

Armenischer Botschafter zu Besuch

Am 4. und 5. September hatte das KFG die Ehre, den Botschafter der Republik Armenien, Herrn Ashot Smbatyan, zu einem Besuch an der Schule begrüßen zu dürfen. Nach Begegnungen und Gesprächen mit der Schulgemeinschaft übernahm Herr Smbatyan auch die Schirmherrschaft des diesjährigen Minimarathon-Spendenlaufs für unser Schulprojekt Armenien.

Podiumsdiskussion zur Oberbürgermeisterwahl

Am 13. September stellten sich drei der Bonner Parteikandidaten für die Oberbürgermeisterwahl den Fragen der rund 280 Schülerinnen und Schüler der Qualifikationsphase (Stufen 11 und 12). Ashok-Alexander Sridharan (CDU), Peter Ruhenstroth Bauer (SPD) und Thomas Schmidt (Bündnis 90/Die Grünen) diskutierten mit den Schülerinnen und Schülern u.a. über das Thema Flüchtlinge, die Haushaltslage der Stadt Bonn oder über die Zukunft von Kultur- und Sportangeboten.

Tag der offenen Tür

Am 19. September präsentierte sich das KFG zahlreichen interessierten Eltern und Grundschulern auf der Suche nach der richtigen weiterführenden Schule.

Termine und Ankündigungen

Frings on Air

Seit dem 12. August 2015 steht eine Frau an der Spitze der Hauptabteilung Schule/Hochschule des Erzbistums Köln: Dr. Bernadette Schwarz-Boenneke. Das Team der Radio-AG *Frings on Air* hatte die Gelegenheit, kurz nach ihrem Amtsantritt mit ihr über die Zukunft der katholischen Schulen des Erzbistums Köln und über Frauen in Führungspositionen zu sprechen. Der Bürgerfunk von Radio Bonn/Rhein-Sieg wird das Interview am 11.10.2015 um 19:30 Uhr senden.

Schüler für Schüler – Drogenprophylaxe in Zusammenarbeit mit der Polizei Bonn

Da Jugendliche Informationen und Ratschläge von Gleichaltrigen besser annehmen als von Erwachsenen, ist es folgerichtig, sie als Multiplikatoren zu gewinnen. Mit den Multiplikatoren bereitet das Kommissariat für Kriminalprävention einen Messe-Tag vor, an dem alle Schüler_innen einer Jahrgangsstufe Lernstationen ihrer Mitschüler_innen besuchen. Neben diesen Präsentationen zu selbstgewählten Themen rund um legale sowie illegale Drogen wird abschließend jede/r Schüler/In eingeladen, einen Rauschbrillen-Parcours zu besuchen.

Die Ausbildung der Peers soll für die Jahrgangsstufe 9 in der 44. KW, vom 26. bis 29. Oktober, stattfinden mit anschließendem Messe-Tag am 30. Oktober 2015. Für die Jahrgangsstufe 8 findet die *Peer Group-Education* vom 18. bis 22. Januar 2016 statt.

Schülerausstellung im Künstlerforum

Am 22. 11. um 11.00 Uhr wird im Künstlerforum in der Bonner Altstadt, Hochstadenring 22 – 24, eine Ausstellung von Schülerarbeiten eröffnet. Ein Gk Kunst der vorjährigen Jgst. 10 steuert, inspiriert durch das armenische Vogelalphabet, Plastiken bei, die zu eine Schar unterschiedlicher Vögel zusammengestellt werden sollen. An Island erinnern „Unterwasserbilder“ der 6c und 6b. Die Eröffnung wird durch einen musikalischen Beitrag der 6c unter der Leitung ihres Musiklehrers René Schmitz bereichert.

Die Arbeiten der Schüler_innen werden innerhalb einer Ausstellung von ARTDIALOG e.V.gezeigt, die Künstlern aus Armenien, Deutschland und Island die Möglichkeit eröffnet, im Sinne einer Förderung der europäischen Integration durch Kunst, ihre Werke gemeinsam auszustellen. Zum Rahmenprogramm dürfen KFG-ler, vor allem aufgrund der Verbundenheit unserer Schule mit Armenien, einen Beitrag leisten. Alle Interessierte sind herzlich eingeladen!

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien eine schöne Herbstzeit und erholsame Ferientage!